

# 西中学校だより



1月号



令和7年1月8日発行

あけましておめでとうございます。今年は暖かく過ごしやすい、穏やかな年末年始でした。みなさんはどのような冬休みを過ごしましたか？2学期末にインフルエンザが猛威を振るいましたが、休み中の体調はどうだったでしょうか。年が明けてから大阪市内や大きなショッピングセンターに行きました。働き方改革もあって、ここ数年1月



1日は営業をせず、2日か3日に初売りをする店も多くなってきました。それでも繁華街は「人酔い」するぐらいの大勢の人で賑わっていました。お正月気分もあって財布のひもが緩むのか、行きかう人の多くは両手にたくさんの荷物を持っていて、余計に道が狭く感じられました。お正月のどこか華やかな、活気のある雰囲気を感じました。また、子どもが久々に帰省して家族全員が顔をそろえて新年を迎えました。遠方に住んでいる友人と久しぶりに会ったり、その友達とも新たに知り合ったりもしました。人とのつながりの楽しさやありがたみを改めて感じた年末年始でもありました。

さて、本日から3学期がスタートしました。今学期の登校日は、1・2年生は50日、3年生は入試日や卒業式を含めてもわずか45日。とても短いのですが、次の学年に進級する、あるいは次のステージに進むための準備をする重要な時期であり、次の年度の「0学期」とも言われます。1年生は新入生の手本となる2年生になるために、力を蓄える期間です。目標にされる先輩になるために、授業や生徒会活動、部活動で2年生を支え、学校を動かしていく自覚をもって何事にも取り組んでください。2年生は学校の顔として常にリードすることができるように、いつでも、どんなときでも尊敬や信頼される行動がとれるよう、やるべきことをしっかりとやり遂げましょう。3年生は、中学校3年間と義務教育9年間の総まとめです。希望の進路の実現と、卒業後の生活を充実させるために、基礎をしっかりと固め、胸を張って卒業していけるようにしてください。今年は昭和でいうと「100年」であり、「太平洋戦争終戦80年」「阪神淡路大震災が起こって30年」という節目の年です。そして今年の干支は、「乙巳（きのとみ）」。「困難を乗り越えながら、着実に目標に向かって進む。よりよい未来を築いていく」「どんな状況でも強く生き、成長していく力」を意味するのだそうです。私たちが今日こうして生活できるのは、先人たちのこれまでの活動の積み重ねがあっての事です。課題は色々ありますが、穏やかな日々を過ごせることは当たり前ではありません。たくさんの人々に支えられていることに感謝をすると共に、一人ひとりがやるべきことをしっかりやって、自分も周りも共に豊かになれるよう行動していきましょう。

## 表彰

- 税についての作文 南河内納税貯蓄組合連合会会長賞
- 税に関する書道展 南河内納税貯蓄組合連合会会長賞
- ふるさと作文コンクール ロータリー特別賞
- Best Book Battle 大会 聞き手を惹きつけた賞 「変な絵」
- きれいなまちをつくろうはがき絵コンクール 佳作

令和6年		1月行事予定表				給食			
日	曜日	時間	行事	部活動	清掃	備考	1年	2年	3年
1	水	祝日	祝日 元日						
2	木		学校閉庁日						
3	金		学校閉庁日						
4	土								
5	日								
6	月								
7	火								
8	水		始業式 教育相談	X			X	X	X
9	木		3年実力テスト(3限後下校) 1, 2年チャレンジテスト(6限授業)教育相談	X					X
10	金	50x2+ 45x4	3年実力テスト(2教科+4時間授業) 教育相談	X					
11	土								
12	日								
13	月	祝日	祝日 成人の日						
14	火	50x5 +30	全校集会		X				
15	水	50x5	3年面接練習① なかよし作品展		X				
16	木	45x5	なかよし作品展		X				
17	金		支援学校出願 ~1月26日(金) なかよし作品展			SC			
18	土								
19	日								
20	月								
21	火	45x6	私学出願(郵送) 専門委員会			全国学テ(理科)試行(3限)			
22	水	50x6	2年生普通救命講習 I (5, 6限) 新入生入学説明会(13:30~図書室)	X					
23	木	50x5	3年面接練習②	X					
24	金	45x4				一斉下校 SC 市人研冬季研	X	X	X
25	土								
26	日								
27	月	50x3+ 45x3	3年学年末テスト						X
28	火		3年学年末テスト	X					X
29	水		3年学年末テスト 1年親学習(6限)						X
30	木	50x5		X					
31	金					SC			

# 大阪府中学校生徒会サミット報告

先日11月9日土曜日に、「大阪府中学校生徒会サミット」が開催され、私たちも西中学校を代表して参加してきました。大阪府内の公立中学校、府立中学校及び私立中学校の合計45校の生徒が大阪府議会議場に集まり、今年度のテーマである「魅力ある学校～あなたは何推し?～」というテーマをもとに、「魅力ある学校」とはどんな学校かについて交流や協議をしました。

グループ交流では、自分たちの学校で取り組んでいる生徒会活動についても触れながら、学校の魅力について考え、タブレット端末とAIを使って意見を集約しました。集約結果を見ると、“生徒”よりも“先生”の文字が大きいことへ驚いたり、“楽しい”“行事”“学年”の文字の大きさから「交流」の大切さに触れるなど、様々な気づきがありました。

「『魅力ある学校』をつくるために外せない「推し」のポイントを一つに絞るとしたら、何を選びますか?」というテーマの全体協議では、「学年を越えた“交流”が大切」「必要なのは“行事”の楽しさ」「“安心”のうえに楽しさやおもしろさがある」「ずっと“笑顔”の先生を見ると元気になる」など、表示された文字の大小に関わらず、たくさんの意見が飛び交いました。

また、「魅力ある学校にするために、これから生徒会としてどんなことをしていこうと思いますか?」というテーマに移ると、「毎年新しい行事を生徒主体で取り組む」「学年を越えた交流を取り入れていきたい」「生徒みんなの意見を取り入れていく」など、他の学校からの意見を聞くことができ、自分たちの学校での今後の生徒会活動にも活かしていきたいと思いました。

他にも協議をする中で、「自分の学校をどうしていきたいのか見直すきっかけになった」「学校のために頑張っている人が多くて楽しかった」という感想もあり、議長・副議長さんによる議事進行やアイスブレイクのおかげで、とても充実した時間を過ごすことができました。

藤岡さん:今回生徒会サミットに参加して、それぞれの学校が自分の学校にあった活動をしていることを知り、西中学校のことを色々な角度から見て、じっくり考えることができました。そこで私は、西中学校の人数が少ないという特徴を活かした活動を、これから進めていけたらと思っています。人数が少ないからこそ、他の学校に比べると普段関わりがあまりない人とも交流する機会が増えるので、生徒全員が楽しめるような活動ができるのではないかと考えています。

そしてそれだけではなく、もう一つ大事なことは、私達生徒会役員も楽しみながら発信して行くことで皆さんに「楽しさ」を広めていけるのではないかと考えています。私はこのサミットに参加しなければ、西中学校についてこんなにも深く考えることは中々なかったと思います。サミットで得たことを活かして、これから生徒会活動を皆さんと共に充実したものにしていきたいです。

芝野さん:私は今回生徒会サミットに参加して、「魅力ある学校とはなんだろう」という問いに対し、自分の考えを深められたと感じています。なぜなら、一つの話題でも「楽しい」「交流」「行事」のように多くの考えが出てきたからです。

その中でも特に「楽しい」という言葉に私は注目しました。生徒の皆さんに「楽しんでもらう」のが大切なのはもちろんのこと、私達生徒会役員が「楽しみながら」活動をすることで、見ている人の多くが「楽しめる」のではないかと思います。このサミットに参加していなければ、このような考えは持てなかったと思います。多くの人がいる中でとても緊張しましたが、参加できて良かったと思います。このサミットで学んだことを意識しながら、今後も生徒会活動をより活発にしていきたいと思っていますので、一緒に西中学校を盛り上げていきましょう。

(令和6年12月12日全校集会で)

## 令和6年度 学校教育自己診断集計結果(生徒アンケート)

A:よくあてはまる B:ややあてはまる C:あまりあてはまらない D:まったくあてはまらない

